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Sehr geehrte Frau Oberbürgermeisterin, 

vor dem Hintergrund rückläufiger Geburtenzahlen und der damit einhergehenden 

Herausforderungen für die Kindertageseinrichtungen der Landeshauptstadt 

Magdeburg bitten wir um die Beantwortung der folgenden Fragen: 

1. Welche Schritte wurden bereits unternommen, um mit der Landesregierung 

Sachsen-Anhalts in Gespräche über eine Verbesserung der Personalschlüssel 

in den Kindertageseinrichtungen zu treten? Ist es das Ziel der Landeshauptstadt 

Magdeburg, die Personalschlüssel an den bundesweiten Durchschnitt (7,8 

betreute Kinder pro Fachkraft im Bereich über drei Jahre und 4,0 betreute 

Kinder pro Fachkraft im Bereich unter drei Jahren) anzupassen? 

2. Wie bewertet die Verwaltung die Erfolgsaussichten solcher Verhandlungen mit 

der Landesregierung, insbesondere im Hinblick auf die Möglichkeit einer 

Angleichung an den bundesweiten Standard? 

3. Sollte eine Anpassung durch das Land nicht umgesetzt werden können, plant 

die Verwaltung Maßnahmen, um den Personalschlüssel an die veränderte 

Situation anzupassen?  

4. Sind Fortbildungen oder andere Unterstützungsmaßnahmen geplant, um den 

erhöhten Förderbedarf der Kinder und die Anforderungen an Dokumentationen 

und Elterngespräche zu bewältigen? 

5. Gibt es Überlegungen, eine flexible und einrichtungsübergreifende 

Personalplanung einzuführen, um die Verteilung der Fachkräfte bedarfsgerecht 

anzupassen? 

6. Wurde bereits geprüft, ob ein freiwilliges Angebot für Mitarbeiterinnen der 

kommunalen Einrichtungen besteht, vorzeitig in den Ruhestand zu treten? 
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7. Welche weiteren sozialverträglichen Maßnahmen könnten in Betracht gezogen 

werden, um betriebsbedingte Kündigungen zu vermeiden? 

8. Inwiefern plant die Stadt, zusätzliche Maßnahmen zu entwickeln, um die 

Qualität der Kinderbetreuung trotz möglicher Anpassungen des 

Personalschlüssels langfristig sicherzustellen? 

9. Welche finanziellen Auswirkungen hätte eine Angleichung der 

Personalschlüssel an den bundesweiten Standard auf den Haushalt der Stadt? 

Begründung 

Die Information I0325/24 der Verwaltung zeigt, dass die bestehenden Probleme durch 

einen Rückgang der Kinderzahlen, heterogene Einrichtungen und hohe finanzielle 

Belastungen des kommunalen Haushalts verschärft werden. Eine Anpassung des 

Personalschlüssels und die Entwicklung nachhaltiger Maßnahmen sind daher 

dringend erforderlich, um die Qualität der Kinderbetreuung zu sichern und 

sozialverträgliche Lösungen für die Personalanpassung zu schaffen. 

 

Ich bitte um eine mündliche Stellungnahme und eine ausführliche schriftliche Stellungnahme 

innerhalb der vorgegebenen Frist gemäß § 11 Abs. 2 der Geschäftsordnung des Stadtrates 

der Landeshauptstadt Magdeburg. Ich bitte um kurze Benachrichtigung, wenn diese Frist nicht 

eingehalten werden kann. 

 
 
Julian Schache 
Stadtrat der CDU/FDP Stadtratsfraktion 
 
 
 
 
 
 
 


